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皆さまの声を町政へ！
新年のごあいさつ������������P.2
特集 �
あなたの声を聞かせてください���P.4
一般質問　そこが聞きたい��������P.8
３名の議員が登壇

委員会の動き������������� P.12
有益な情報を町民の皆様へ／町を挙げての健康づくり



　

新
春
の
清
々
し
い
空
気
の
中
、
町
民
の
皆
様
に
は
輝
か
し
い
令
和
七

年
を
迎
え
ら
れ
た
こ
と
を
心
よ
り
お
慶
び
申
し
上
げ
ま
す
。

　

日
頃
よ
り
町
議
会
の
活
動
に
対
し
、
多
大
な
る
ご
支
援
と
ご
協
力
を

賜
り
、
議
会
一
同
深
く
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。
今
年
も
町
民
の
皆
様
と

力
を
合
わ
せ
、
町
の
発
展
と
暮
ら
し
の
向
上
に
努
め
る
所
存
で
す
。

　

具
体
的
に
は
、
利
根
川
新
橋
の
早
期
着
手
、
都
市
計
画
道
路
の
整
備
、

老
朽
化
施
設
の
改
修
な
ど
基
盤
整
備
を
進
め
る
と
と
も
に
、
教
育
の
充

実
、
福
祉
の
向
上
、
防
災
力
の
強
化
と
い
っ
た
生
活
の
質
を
高
め
る
取

り
組
み
に
も
注
力
し
て
ま
い
り
ま
す
。

　

昨
年
の
議
会
報
告
会
で
は
、
町
民
の
皆
様
と
直
接
意
見
を
交
換
す

る
貴
重
な
機
会
を
い
た
だ
き
ま
し
た
。今
後
も
対
話
の
機
会
を
増
や
し
、

地
域
の
声
を
政
策
に
反
映
さ
せ
て
い
く
所
存
で
す
。

　

令
和
七
年
が
皆
様
に
と
り
ま
し
て
、
健
康
と
幸
せ
に
満
ち
た
素
晴

ら
し
い
一
年
と
な
り
ま
す
よ
う
、
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
。

	

議
会
議
長

新
年
の
ご
あ
い
さ
つ

森
　
雅
哉

千代田町議会だより「大河」169号　令和７年１月25日発行 2



令和７年 私たちの抱負令和７年 私たちの抱負

森　雅哉　もり  まさや

共に未来を共に未来を
　　切り開こう　　切り開こう
変化を恐れずに挑戦し、変化を恐れずに挑戦し、
共に成長して行きましょう！共に成長して行きましょう！

柿沼 己　かきぬま  ひでみ

希望を聴き希望を聴き
　　責務を全う　　責務を全う
町政を計画的に進め町政を計画的に進め
議会活動を積極的にします。議会活動を積極的にします。

金子浩二　かねこ  こうじ

未来へ未来へ
一歩ずつ前進一歩ずつ前進
希望に満ちた町を目指して、希望に満ちた町を目指して、
町は動き出します。町は動き出します。

酒巻広明　さかまき  ひろあき

実を結ぶ年に実を結ぶ年に
しなやかに成長し再生や変化をしなやかに成長し再生や変化を
繰り返しながら発展を。繰り返しながら発展を。

大谷純一　おおや  じゅんいち

大道行くべし大道行くべし
信念を持って自分の道を信念を持って自分の道を
突き進め…突き進め…木木

きき

戸戸
どど

孝孝
たかた か

允允
よしよ し

の言葉です。の言葉です。

茂木琴絵　もてぎ  ことえ

想像力を想像力を
　　創造力に　　創造力に
巳年にあやかり、柔軟な思考で巳年にあやかり、柔軟な思考で
物事に取り組みます。物事に取り組みます。

大澤成樹　おおさわ  なるき

更なる飛躍を更なる飛躍を
目指して目指して
オール千代田でスピード感をオール千代田でスピード感を
もって何事にも邁進します。もって何事にも邁進します。

原口　剛　はらぐち  たけし

安心安全で安心安全で
輝く町輝く町
皆様の声を力に頑張り、皆様の声を力に頑張り、
高齢者に優しい町を目指す。高齢者に優しい町を目指す。

畑中弘司　はたなか  こうじ

初心を初心を
忘れるべからず忘れるべからず
本町の将来を見据えて、全力で本町の将来を見据えて、全力で
働きます。働きます。

橋本和之　はしもと  かずゆき

変化の大きい変化の大きい
中で中で
何が町や町民にとってベスト何が町や町民にとってベスト
かを考え抜き実践します。かを考え抜き実践します。

橋本博之　はしもと  ひろゆき

米百俵の精神で米百俵の精神で
皆様とより良い町の将来を考え皆様とより良い町の将来を考え
行動していきます。行動していきます。
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意見交換会では、町民と議会が直接対話する貴重な機会となり、地域の課題解決に向けた建設的な議
論が行われ、印象的でした。
今後もこうした報告会を通じて、町民一人ひとりの声を活かした町づくりに反映していきます。

令和６年11月30日（土）、KAKINUMAアクア（温水プール）２階 小体育館にて議会報
告会が開かれました。第１部の議会報告会では、各委員会の活動報告が行われ、第２
部では50人近くの方と議員とで、活気ある意見交換が行われました。

中
なか

島
じま

 和
かず

美
み

さん
（赤岩西16区）

酒
さか

巻
まき

 美
み

紀
き

さん
（舞木16区）

松
まつ

島
しま

 圭
けい

司
じ

さん
（萱野８区）

鈴
すず

木
き

 清
きよ

照
てる

さん
（上五箇５区）

鈴
すず

木
き

 大
ひろ

之
ゆき

さん
（舞木16区）

私たちはSDGsに取り
組んでいます。
町の協力があれば、更
なるイベントやPR活
動を行えます。

物価高騰につき、老人会の
補助金を改正してください。

早く小中学校の給
食費を無料にして
ほしい。

小中一貫校のメリッ
ト・デメリットを公
開してください。
話し合いの場が必要
です。
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議会報告会では、議会活動や町の重要施策についての情報が共有されました。
意見交換会では、４班に別れ中学校の建替えや公共交通機関の見直し、新橋整備など活発な議論が展
開されました。

これから町に必要なもの、やるべきこと

第10回
議会報告会

意見交換
テーマ

あなたのあなたの声声をを
　　聞かせてくださ

い聞かせてください

野
の

中
なか

 美
み

智
ち

代
よ

さん
（舞木15区）

外国人の犯罪について、
議会で話し合ってくだ
さい。

白
しら

石
いし

 美
み

佐
さ

子
こ

さん
（上中森６区）

イベントボランティア
の高齢化について考え
てください。
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　令和６年第４回議会定例会が、12月
２日から６日までの５日間の会期で開か
れ、条例の制定や改正、令和６年度一般
会計補正予算等が上程され、慎重に審議
を行いました。（P.６－７）また、３名
の議員が一般質問に立ち、町の考えにつ
いて質問しました。（P.８－９）

本　会　議
２日　一般質問
３日・６日　議案審議他

常任委員会
４日　文教民生・総務産業

令和６年　12月定例会

（５日間）

12月２日

12月６日

問
農
業
委
員
会
の
報
酬

が
近
隣
自
治
体
と
比
べ
少

な
い
の
で
は
。

答
平
成
29
年
度
制
度
改

正
に
お
い
て
見
直
し
が
図

ら
れ
て
お
り
近
隣
自
治
体

と
比
較
し
妥
当
と
判
断
し

ま
し
た
。

問
監
査
委
員
の
報
酬
増

額
分
が
少
な
い
の
で
は
。

答
邑
楽
郡
内
に
お
い
て

報
酬
は
少
な
い
が
監
査
内

容
な
ど
考
慮
し
増
額
し
ま

し
た
。

主
な
質
疑

報
酬
増
額
は
妥
当

整
備
さ
れ
る
町
道

問
拡
幅
す
る
道
路
は
。

答
福
島
地
内
の
金
剛
寺

入
口
付
近
の
南
北
道
路
に

な
り
ま
す
。

よ
り
防
災
に
強
い

無
線
へ

問
無
線
使
用
料
の
違
約

金
理
由
は
。

答
契
約
先
の
都
合
に
よ

り
発
生
、
代
替
え
と
し
て

消
防
団
と
も
連
携
が
と
れ

る
防
災
に
強
い
無
線
を
検

討
し
て
い
ま
す
。

歩
道
整
備
の
負
担

問
共
同
新
設
道
路
の
負

担
金
分
は
。

答
本
町
と
隣
接
す
る
明

和
町
工
業
団
地
の
東
西
道

路
歩
道
部
分
に
な
り
ま

す
。

学
童
保
育
利
用
料

の
減
額

問
ひ
と
り
親
世
帯
や
第

２
子
、第
３
子
に
つ
い
て
更

な
る
見
直
し
の
考
え
は
。

答
現
段
階
で
は
あ
て
は

ま
る
要
件
が
あ
り
ま
せ
ん

が
、
子
育
て
環
境
の
充
実

を
図
る
う
え
で
考
え
る
必

要
が
あ
り
ま
す
。

問
赤
岩
渡
船
入
口
の
土

地
購
入
目
的
は
。

答
観
光
周
遊
の
場
、
に

ぎ
わ
い
創
出
と
し
て
の
拠

点
整
備
を
進
め
ま
す
。

に
ぎ
わ
い
の
拠
点

購入予定の赤岩渡船入口付近空地

整備予定の福島地内町道

報酬額一覧表

保育料一覧表

千代田町議会だより「大河」169号　令和７年１月25日発行 6



審議議案と議員の賛否（12月定例会）
上程された議案・概要・結果

畑
中
弘
司

茂
木
琴
絵

金
子
浩
二

橋
本
博
之

原
口　
剛

大
澤
成
樹

酒
巻
広
明

橋
本
和
之

大
谷
純
一

柿
沼

己

森　
雅
哉

議決結果
（賛成：反対）

承　認
◇専決処分事項の承認を求めることについて（令和６年度千代田町一般会計補正予算
（第５号）
既定の歳入歳出予算の総額に769万５千円を追加し、予算の総額を歳入歳出それぞれ87億
6,795万６千円とするもの。令和６年10月15日に公示された、衆議院議員選挙に係る事務を
実施する体制を速やかに整えるため、衆議院議員選挙費を追加するもの。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 承認
（10:0）

条例制定
◇千代田町産ビール等による乾杯を推進する条例の制定
「水と緑」の恩恵を受けた原材料等により生産されたビール等に感謝をするもの。また、千代
田町産ビール等による乾杯を通じて、人と人との交流を図るとともに、『ビールのまち、ちよだ
まち』による情報発信を積極的に行うもの。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 可決
（10:0）

条例改正（P.6）
◇千代田町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改
正する条例
平成18年度の財政危機突破計画による削減以降、報酬額の改正を行っていない状況にあり、
昨今の物価の高騰や邑楽郡内の報酬額等の状況を踏まえて、報酬額の改正を行うもの。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 可決
（10:0）

◇千代田町国民健康保険条例の一部を改正する条例
厚生労働省関係省令の整備に関する省令の公布により、届出等の変更及び罰則規定の経過措置
が追加されたことにより、関係する規定を変更するため条例改正を行うもの。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 可決
（10:0）

◇千代田町福祉医療費の支給に関する条例の一部を改正する条例
健康保険法が改正されたことにより、重度心身障害者等の定義を始め、医療機関窓口で被保険
者資格の確認を受ける方法、障害受給資格者が食事療養標準負担額の補助を受けられない場合、
福祉医療費の支給を受ける要件等の所要の変更が生じたため、条例改正を行うもの。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 可決
（10:0）

◇千代田町学童保育所の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例
適正な受益者負担のもと、保護者の経済的負担軽減を図るため、保育料の一部を改定するもの。○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 可決

（10:0）
◇千代田町空家等対策の推進に関する条例の一部を改正する条例
空家等対策の推進に関する特別措置法の一部改正に伴い、新たに定義された特定空家になるお
それのある管理不全空家等に係る規定の改正のほか、引用条項の整理等の改正を行うもの。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 可決
（10:0）

補正予算（P.6）
◇令和６年度千代田町一般会計補正予算（第６号）
既定の歳入歳出予算の総額に３億415万４千円を追加し、予算の総額を歳入歳出それぞれ90
億7,211万円とするもの。
歳入では、各基金の利子の追加や福祉事業に係る国庫負担金、県負担金の追加、ふるさと応援
寄附金や基金繰入金を追加するもの。
歳出では、各基金利子の積み立てに当たる積立金、ふるさと応援寄附金事務に係る経費、町有
自動車購入費、公用地購入費、障害者福祉費、道路新設改良費に係る工事費及び負担金、町民
プラザ駐車場用地整備工事費等を追加するもの。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 可決
（10:0）

◇令和６年度千代田町国民健康保険特別会計補正予算（第３号）
既定の歳入歳出予算の総額に16万４千円を追加し、予算の総額を歳入歳出それぞれ12億
4,165万７千円とするもの。
国民健康保険基金利子の金利改定に伴い歳入歳出をそれぞれ増額するほか、歳出では前年度補
助金等の交付確定に伴い保険給付費等交付金特別交付金の余剰分を返還金として追加し、収支
の均衡を図るため、予備費を減額するもの。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 可決
（10:0）

◇令和６年度千代田町後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）
既定の歳入歳出予算の総額に11万６千円を追加し、予算の総額を歳入歳出それぞれ１億9,127
万１千円とするもの。
前年度後期高齢者医療広域連合市町村負担金（共通経費）の精算に伴い追加するもの。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 可決
（10:0）

◇令和６年度千代田町介護保険特別会計補正予算（第３号）
既定の歳入歳出予算の総額に49万６千円を追加し、予算の総額を歳入歳出それぞれ10億
9,624万７千円とするもの。
歳出の保険給付費及び地域支援事業費の見直しにより、法定負担割合分の保険料、国庫支出金、
支払基金交付金、県支出金、一般会計繰入金を追加するもの。また、介護報酬改定等に伴うシ
ステム改修費用について、国庫補助事業として内示を受けたことから、介護保険事業費補助金
を追加し、事務費繰入金を減額するもの。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 可決
（10:0）

同　意
◇千代田町教育委員会の委員の任命につき同意を求めることについて
現教育委員である吉羽静江委員（邑楽町）の任期満了に伴い、引き続き教育委員として再任し
たく、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第４条第２項の規定により、議会の同意を求
めるもの。

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 同意
（10:0）

※議長は賛否同数の場合のみ採決に参加します。（〇は賛成、×は反対、欠は欠席）
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問　
水
上
オ
ー
ト
バ
イ
の
乗
り

入
れ
管
理
は
。

総
合
政
策
課
長

　
利
用
時
間
帯
の
制
限
や
安
全

講
習
の
義
務
化
、
パ
ト
ロ
ー
ル

に
よ
る
見
守
り
な
ど
最
善
の
方

針
を
検
討
し
て
い
く
こ
と
が
、

河
川
敷
の
安
全
な
利
用
と
地
域

の
発
展
に
つ
な
が
る
と
考
え
ま

す
。

問　
水
面
の
エ
リ
ア
分
け
は
。

建
設
下
水
道
課
長

　
ル
ー
ル
＆
マ
ナ
ー
の
チ
ラ
シ

を
配
布
し
な
が
ら
安
全
な
水
面

利
用
を
呼
び
か
け
、
安
全
安
心

を
確
保
し
て
い
き
ま
す
。

問　
赤
岩
河
川
敷
の
利
活
用
に

つ
い
て
。

町
長　
自
然
資
源
や
コ
ミ
ュ
ニ

テ
ィ
ー
活
動
の
重
要
な
舞
台
で

あ
る
の
で
、
町
全
体
の
発
展
と

住
民
の
幸
福
を
促
進
す
る
た
め

に
、多
様
な
利
用
方
法
を
検
討
、

推
進
し
て
い
き
ま
す
。

河川敷の利活用は
【 町長 】多様な利用方法を検討、推進します

金子 浩二 議員 KANEKO KOJI

３名の議員が登壇３名の議員が登壇

金
か ね

子
こ

　浩
こ う

二
じ

 議員 P.８
①赤岩河川敷の利活用について
②千代田町第六次総合計画ついて

畑
は た

中
な か

　弘
こ う

司
じ

 議員 P.９
①安心安全なまちづくりについて
②学校給食事業について

大
お お

谷
や

　純
じゅん

一
い ち

 議員 P.９
①�利根川新橋架橋に伴う町の道路整備と周辺施設の
考えについて

にぎわう赤岩河川敷

つぶ
やき

河川敷の利活用は無限の可能性を
秘めています。

SDGs（エスディージーズ）とは、地球で暮らし
続けていくために達成すべき17の目標
本町では、第六次総合計画にこれらの考えを取込みながら、
SDGsの達成に貢献できるよう取組んでいます。
本町議会でも、これらを取入れ、各議員の一般質問に関連す
るロゴを掲載しています。

一 般 質 問
そこが聞きたいそこが聞きたい

一般質問とは議員一人の持ち時間が決められており（本町は答弁も含め40分以内）、その中で
町長や町行政機関の長に対し、町の施策等、考えや報告、説明を求め、または質疑をすること
です。ここでは各議員１項目についてダイジェスト版でお知らせします。

WEBで議会を見よう！
会議録にて全文を見るこ
とができます。
注） 公開までには一定の期間を要

します。

千代田町議会だより「大河」169号　令和７年１月25日発行 8



問　
舞
木
の
コ
ン
ビ
ニ
付
近
の

県
道
か
ら
車
を
都
市
計
画
道
路

へ
直
接
流
入
さ
せ
な
い
の
か
。

建
設
下
水
道
課
長

　
群
馬
県
に
お
い
て
新
橋
の
架

橋
位
置
や
ア
ク
セ
ス
道
路
の
位

置
が
決
ま
っ
た
ら
、
速
や
か
に

協
議
検
討
し
ま
す
。

問　
都
市
計
画
道
路
の
延
伸
に

よ
っ
て
コ
ス
メ
・
ニ
ス
ト
千
代

田
町
プ
ラ
ザ
の
駐
車
場
が
分
断

さ
れ
た
が
、
不
足
分
は
ど
う
す

る
の
か
。

教
育
委
員
会
事
務
局
長

　
分
断
前
は
２
２
０
台
分
で
し

た
が
、
プ
ラ
ザ
北
側
に
72
台
分

の
用
地
を
購
入
す
る
な
ど
し
て

１
９
０
台
分
を
確
保
し
ま
す
。

問　
利
根
川
新
橋
架
橋
に
伴
っ

て
、
ど
の
よ
う
な
道
の
駅
を
構

想
し
て
い
る
の
か
。

町
長　
新
橋
が
県
道
に
な
る
と

想
定
さ
れ
る
こ
と
か
ら
県
と
協

議
し
て
い
き
ま
す
が
、
群
馬
県

に
は
な
い
防
災
施
設
（
防
災
館
）

や
フ
ラ
ワ
ー
パ
ー
ク
構
想
な
ど

も
想
定
し
な
が
ら
色
々
検
討
し

て
い
ま
す
。

安心安全なまちづくりは
【 総務課長 】防犯と災害に備える事業です

大谷 純一 議員 OYA JUNICHI

畑中 弘司 議員 HATANAKA KOJI

問　
こ
こ
数
年
の
事
件
、
事
故

の
発
生
状
況
は
。

総
務
課
長　
事
件
で
は
窃
盗
や

Ｓ
Ｎ
Ｓ
型
詐
欺
な
ど
が
多
数
報

告
さ
れ
て
い
ま
す
。
特
に
窃
盗

犯
罪
が
多
く
、
令
和
６
年
９
月

末
現
在
で
は
人
口
１
，
０
０
０

人
当
た
り
に
対
す
る
犯
罪
発
生

に
お
い
て
県
内
で
は
比
較
的
多

い
状
況
で
す
。

問　
抑
止
力
を
高
め
る
た
め
の

連
携
は
。

総
務
課
長　
警
察
を
は
じ
め
関

係
機
関
と
連
携
を
図
る
こ
と
が

重
要
で
あ
る
と
認
識
し
て
い
ま

す
。
今
後
、
一
般
家
庭
の
防
犯

カ
メ
ラ
設
置
に
つ
い
て
も
補
助

制
度
を
検
討
し
、
更
な
る
抑
止

に
つ
な
げ
ま
す
。

問　
個
別
避
難
計
画
の
進
捗
状

況
は
。

総
務
課
長　
有
事
の
際
の
避
難

計
画
に
つ
い
て
は
、
災
害
時
に

お
け
る
避
難
行
動
要
支
援
者
の

個
別
避
難
計
画
、
要
配
慮
者
施

設
ま
た
避
難
確
保
計
画
な
ど
、

そ
れ
ぞ
れ
の
事
案
に
対
し
作
成

し
て
い
ま
す
。

都市計画道路への直接流入は
【 建設下水道課長 】�新橋や道路の位置が決まったら進めます

早い接続が期待される都市計画道路（舞木地内）

新たに設置した防犯カメラ

つぶ
やき

つぶやき

安心して暮らせる毎日を望んでいます。

経済効果が期待されるので、早く
新橋架橋位置が決まって欲しい。
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　議会への興味・関心の低下から議員のなり手不足が懸念される。令和６年度執行の選挙においては投
票率が61.4％であった。様々な情報発信をしていくことが必要である。

本町の課題

先進地の取り組み

　議会報告会・子ども議会・団体との意見交換については、手法を検討しながら今後も実施していく必
要があります。また、高校生との意見交換や町の未来を担う人材の育成・発掘を目的とした議員アカデ
ミーの開催についても、導入に向けた調査をしていきます。町民の皆様に議会をより身近に感じてもら
うため、議会広報「大河」の他、デジタル技術を活用した情報発信も充実させていきます。また、広聴
も積極的に行いながら、さらなる開かれた議会とするため、議員各自がしっかりと調査研究を進めてい
きます。

　地域の小・中学生や高校生、各種団体と積極的に意見交換会を実施し、町民の声を議会運営に反映さ
せていた。また、議会の取り組みを広く知ってもらうためにDXを積極的に活用し、情報公開にも力を入
れていた。

今後の取り組み

▪令和６年10月23日　　▪美咲町庁舎（岡山県）

DX活用で町民に開かれた議会へ視 察
研 修

町民ニーズに対応した議会へと変革を進めていくためDX化について学ぶ

美咲町
HP

美咲町議会
HP

美咲町議会の３つの柱
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今後の取り組み

　空き家対策と人口減少問題は地域活性化や住環境の改善に直結するため、移住や定住促進を図る施策
と空き家の利活用や撤去で安全性を高める施策が課題となる。

本町の課題

先進地の取り組み
　「坂町空き家バンク」の運営により売買や賃貸を促進し、空き家の有効活用として、改修工事に対する
補助金支援も行い移住者や定住者を増やしていた。
　また、県と共同で子育て世代を対象とした所得にとらわれない、子どもが18歳になるまで住める町営
住宅も整備していた。

　空き家対策として、県や民間業者と連携し積極的に売却や賃貸を行い、移住希望者が必要とする移住
者支援や子育て支援を実現することが必要です。
　また、人口減少対策では若年層の流出防止や子育て環境の改善に取り組み、町営住宅の在り方につい
ては調査、研究が必要です。次世代に向け地域の活性化と持続可能な町づくりを目指します。

▪令和６年10月24日　　▪坂町役場（広島県）

地域の活性化と持続可能な町へ視 察
研 修

町の魅力を引き出し、空き家対策と移住定住者を増やす取り組みについて学ぶ

坂町
HP

空き家バンク
回覧板HP

魅力的なプロモーション
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質疑

質疑

質疑

意見
交換安心・安全かつ円滑に通行

できる道路を整備します

町も対処しています SNSを活用し、お知らせ
していきます

新たな都市計画道路へ着手

危険個所の安全対策は

来年度、新たに都市計画道路邑楽千代田線の測量
が開始されます。都市計画道路延伸路線との交差
点から役場北東の交差点まで約520mを、第１期
工事として予定しています。

議　員　第１期工事の工期７年は適正か、また
南から順次進めていくのか。

執行部　既存建物移転等の交渉は丁寧に進めて
いきます。また、継続的に南から北へ
進めていく予定です。

議　員　事故の多い町内危険個所の交通安全対
策は。

執行部　パトロールや注意喚起看板等、町独自
の対策をしています。

有益な情報を有益な情報を
町民の皆様へ町民の皆様へ

総務産業常任委員会 総務課・総合政策課・産業振興課・建設下水道課・都市整備課

　委員会では、12月４日に町と「防犯・盗難
対策の現状と今後の対応」についての意見交換
や本会議以外であった出来事の報告について協
議しました。

被害者にならないための対策は

特殊詐欺の数は増加傾向にあり、大きな金額をだ
ましとる新たな手口が次々と生まれています。
不安を感じたら、下記窓口へご相談ください。
・大泉警察署（☎0276-62-0110）
・消費生活センター（☎0276-63-3511）

町内危険道路について大泉警察署との連携を密に
し、広く町民に周知していきます。

議　員　高齢者はSNSでの情報発信よりも地域
連携が重要と感じるが。

執行部　大泉警察署とも連携しながら高齢者の
集まる場所で啓発活動を行います。

地域連携と啓発活動です

町主催以外の情報発信は

議　員　町内施設で行われる町主催以外のイベ
ント情報の発信は。

執行部　後援している事業についてもSNSを活
用し、お知らせしていきます。

町では、必要な情報が必要な人へ届くよう町内外の
皆様へ向けて様々な手段で情報を発信しています。
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意見
交換

質疑

質疑

質疑毎回５、６名です

健康体操のメニューは充実総合体育館の改修は

相続登記相談の件数は マイナンバーカード特急発行

マイナ保険証への移行に伴い、令和６年12月２日
より特急発行・交付制度の受付を開始しました。

相続登記申請義務化に伴い、町民向けに無料相談
会を開催しています。

2029年開催の国民スポーツ大会で本町の総合体育館
が成年男子バスケットボールに使用される予定です。 議　員　本町の健康づくりの施策は先進地と比

べても遜
そん

色
しょく

ない。どの様に普及させるか。
執行部　参加される方の友人も参加しやすいよ

うにハードルを下げる工夫をします。
議　員　明和町ではNHKのラジオ体操の講師

を呼んでいる。
執行部　邑楽町では全町民で取り組んでいるた

め、本町でも検討していきます。

議　員　国民スポーツ大会に使用されることで、
総合体育館の改修工事が必要ではない
か。

執行部　壁が傷んでいるので、補修工事を実施
する予定です。バスケットリングの交
換もリースを含めて検討しています。

議　員　相談件数はどれくらいか。また、来年
度も継続するのか。

執行部　毎回５、６名の参加です。来年度も継
続する予定です。

議　員　申請後にどれくらいで発行されるのか。
執行部　約１週間でお手元に届きます。

参加してもらうことが大切壁を補修します

約１週間で到着します

文教民生常任委員会 税務会計課・住民生活課・保健福祉課・教育委員会

　委員会では、12月４日に町と「健康づくり
について（千葉県栄町の視察研修を終えて）」
の意見交換や本会議以外であった出来事の報告
について協議しました。

町を挙げての町を挙げての
健康づくり健康づくり

詳しくはこちら 詳しくはこちら

千代田町議会だより「大河」169号　令和７年１月25日発行13



▪令和６年10月31日　　▪太田市立北の杜学園（太田市）

児童生徒が通いたい学校とは視 察
研 修

北の杜学園（義務教育学校）の管理運営について学ぶ

読まれる広報紙を目指し紙面構成や他市町村の新しい取り組みについて学ぶ

　中学校は建設から56年が経過し、雨漏り等が
著しく改修を毎年行っている。
　令和６年度の児童生徒数に対し、令和12年度
の予想では児童生徒数は約180名も減少する。

　議会や議員を身近に感じられ、その活動がわか
りやすい紙面を作成すること。また、町民が興味
を持てるように常に新しい議会広報紙にすること
が必要である。

今後の取り組み

今後の取り組み

先進地の取り組み

研修会・クリニックの内容

　学校建設にあたり、説明会を早期に開催し、
合意形成が必須です。教職員及び児童生徒・保
護者の意見を集約し、児童生徒が通いたいと思
える小中一貫校をつくるべきと思います。

　クリニックでは、紙面内容について高評価を
得られましたが、文字が小さく読みづらい箇所
やタイトルが目立たないなどの指摘を受けまし
た。今後は、指摘された部分を改善し、更に二
次元バーコードを活用し動画配信など新たな要
素を取り入れていきます。

　３年後の開校を目指したが、地元への説明で
苦労されていた。
　スクールバスの利用目安として、実測2.5km
を超える距離の児童が利用していた。

　研修会では、広報紙の重要性を学び、クリニッ
クでは、具体的な問題点の指摘や改善方法を学
んだ。また、他町村の新しい取り組みなども紹
介された。

本町の課題

本町の課題

▪令和６年11月21日・22日　　▪群馬県市町村会館（前橋市）

広報紙から議会の「見える化」を研 修

北の杜学園
HP
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▪令和６年11月６日　▪埼玉県 上里町議会

▪令和６年11月15日　▪茨城県 常陸太田市議会

今後の議会運営に活用

住民と共にある議会づくりに尽力

視 察
受 入

視 察
受 入

　上里町議会では令和３年に議会基本条例が制定され、毎年内容について協議をしています。
　本町では、平成26年から施行され、令和３年に災害対策会議を条例化するため見直しましたが、今後
も時代の変化に合わせて協議を行っていきます。

⃝基本条例について　⃝議会災害対応について　⃝団体との意見交換会について

　議会報告会や子ども議会、意見交換会などの実施内容や課題等について意見を交わしました。
　本町でも次世代を担う子どもたちに、どうしたら議会への関心を持ってもらえるか、議員のなり手不
足への課題など、改めて学ぶ良い機会となりました。

⃝議会改革の取組みについて

お礼の言葉

お礼の言葉

上里町議会運営委員会
猪
いの

岡
おか

　壽
ひさし

 様
　先日は上里町議会運営委員会視察研修会の役
場前の歓迎セレモニーにおいては、大変素晴ら
しい歓迎をしていただき厚くお礼申し上げます。
ありがとうございました。
　あのような心のこもった歓迎は最近では味わ
えない感動でした。千代田町議会の皆さん、こ
れからも千代田町の将来のため、全力で力を注
いでください。上里町も陰ながら支援していく
所存です。

常陸太田市議会運営委員会
益
まし

子
こ

　慎
しん

哉
や

 様
　千代田町議会様の模範的な事例でもある地域
の子どもたちに議会活動への理解を深める工夫
や、市民の方が議会に関心を寄せるような取り
組みの研修をさせて頂きました。このことを今
後の議会運営の改善に活かし、市民とともにあ
る議会づくりに向けて尽力してまいります。
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議会を傍聴しませんか？

会議録は町のホームページからご覧になれます
本号に取材協力いただきました皆様、ありがとうございました。

次回の定例会は、３月５日水～３月14日金の予定です
（一般質問は初日の午前９時からです）
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今号の表紙  ～皆さまの声を町政へ～

２年ぶりに議会報告会を開催しました。
開かれた議会を目指し、議会活動の報告や今後のまち
づくりにおける課題について、参加者の皆様と意見を
交わしました。ご意見・ご要望につきましては、議会
へ持ち帰り議論し、町政へ反映させていきます。

議会だよりに掲載された写真を無料で差し上げます。
詳しくは上記二次元バーコードより
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　読んでもらえる議会だより「大
河」を目指して、広報編集委員会
が議会だよりの作成に取組んでい
ます。これからも町民の声を聴き、
大河で届けていきます。町内で議
員のインタ
ビューを見
かけたら、
ご協力よろ
しくお願い
します。

あなたの声で
　　　議会が変わる

あなたの声を
ご意見
ご感想

どんなことでも

本町に移住した方を紹介します。自薦他薦問いません。
ぜひご応募ください。 ▼議会事務局TEL.86－7009

移住・定住
詳しくは
こちら

ちょうどいいね　ちよだぐらし移住した方大募
集

移住して４年７カ月

大越 和
まさ

幸
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さん（舞木14区）
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さん（高校２年生）

広
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き

さん（高校１年生）
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惺
せい

さん（中学２年生）
家族：夫婦と子ども３人

移住した理由は？
　妻の実家の農業を受け継ぐため、移
住しました。

本町の良いところ、自慢するところ
　のどかなところや子供たちがのびの
びと過ごせる環境。

こうしたら、もーっと良くなる千代田町
　新しい橋が出来ることで、千代田町の発展や商業施設などの開
発が進むことに期待しています。

移住を考える人に一言
　自然豊かで町民の皆さんもとても親しみやすく、子育てをのび
のびと行うことが出来ます。子育て支援制度が手厚いので移住を
考えていたら千代田町へ。

WELCOME
MY   TOWN
CHI Y ODA
ようこそちよだ  Vol.10

自然豊かで自然豊かで子育てのびのび子育てのびのび『ちよだ』『ちよだ』
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